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Les premières semaines de 2023 sont 
déjà derrière nous. Évidemment la fin et 
le début d’une année sont des moments 
privilégiés pour dresser des bilans et faire 
des perspectives. Globalement, j’espère que 
nous pourrons passer une année plus sereine 
mais aussi plus participative et plus solidaire. 

Parlons de l’avenir. Cette année sera 
importante puisque nous allons entrer dans 
des phases opérationnelles de deux beaux 
projets. 

Dès avril, ce sera le lancement du chantier de 
la halle à côté de la mairie. Et après l’été, ce 
sera au tour du chantier du nouveau groupe 
scolaire du Bas-Marais de démarrer.

Ce sont deux équipements essentiels 
pour l’attractivité de notre commune et 
pour lesquels nous serons très fortement 
subventionnés. C’est pour cette raison que 
nous commençons par ces projets.

Les dossiers de nos projets de l’éco-village 
du Bas-Marais, de l’îlot Mairie, de l’étude 
cœur de ville ou encore du quartier du Grand 
Cavin continuent à avancer. 

À ce stade, je me permets de vous rappeler 
l’équation devant nous. Notre commune se 
trouve en situation de gérontocroissance 

(population vieillissante). Cela signifie que 
sans accueillir de nouveaux habitants, 
de nouvelles familles, nous tomberons 
progressivement en nombre d’habitants 
donc baisserons en ressources financières. Et 
à terme, ce serait synonyme de fermeture de 
classes puis d’écoles, de fermeture de services 
à la population… Le seul moyen d’assurer 
l’avenir est bien de créer de nouveaux 
habitats pour accueillir de nouveaux 
habitants. Non pas que nous cherchions à 
augmenter durablement notre population, 
mais nous cherchons à la maintenir pour 
le futur. Le groupe scolaire permettra de 
fermer deux écoles énergivores et attirera 
les familles dans un quartier résolument 
durable, et la halle nous donnera une 
attractivité supplémentaire et sera propice 
au vivre-ensemble.

Je sais aussi que les mois qui viennent 
seront plein d’incertitudes économiques 
avec la crise énergétique. Vos familles, nos 
entreprises, commerces et artisans et notre 
commune sont plongés plus que jamais 
dans le doute et l’obligation de maîtriser les 
dépenses. D’abord, sachez que les services 
de la ville, le CCAS et mon équipe seront 
bien présents à vos côtés pour épauler ceux 
qui en ont le plus besoin. Nous avons lancé, 

très tôt, un plan de sobriété afin de lutter 
contre des dépenses trop importantes et 
nous avons choisi de responsabiliser tous 
nos partenaires à nos côtés. Bien sûr pour la 
commune déjà dans une situation budgétaire 
sans précédent, cela complique encore les 
choses. Certains penseront à décaler ou 
annuler nos projets dont je viens de parler 
mais nous n’optons pas pour ce choix car 
nous perdrions définitivement les grosses 
subventions promises et hypothéquerions 
l’avenir de notre commune.

Ce qui est certain, c’est que nous avons 
l’habitude de nous battre et que nous 
continuerons à le faire pour vous. Alors oui, 
parfois, nous prenons des décisions difficiles. 
J’aimerais ne pas avoir à le faire et ce serait 
d’ailleurs bien plus confortable. Mais sachez 
que ces décisions sont toutes pesées, en 
essayant d’être le plus logique et équitable 
possible.

Nous ne lâcherons pas la mission que vous 
nous avez confiée. Nous comptons sur tout 
le monde pour nous épauler. 

Soyons positifs et optimistes. Serrons-nous 
les coudes. 

Portez-vous bien.

Édito

Yves DUSART, Maire
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" Le projet le plus novateur et ambitieux 
du Valenciennois des prochaines 
années. " C’est ainsi que le Maire, Yves 
Dusart, a qualifié le projet d’éco-village 
du Bas-Marais, qui a fait l’objet d’une 
présentation publique le 6 décembre, 
à la salle des fêtes. On va y trouver 
250 logements, un groupe scolaire de 
14 classes – né de la fusion des écoles 
du Moulin Rouge et du Centre – et la 
restauration centrale d’une capacité de 
700 élèves.

De nouveaux usages

L’objectif est d’accueillir de nouveaux 
habitants pour maintenir la population 
à son niveau actuel, et de le faire dans un 
environnement de nature à les attirer. 
Le modèle du quartier résidentiel doit 
être repensé pour offrir de nouvelles 
densités et de nouveaux usages, 
indique l’agence parisienne 22°, la 
plus convaincante parmi les 51 dossiers 
déposés. Les temps sont désormais à 
une consommation raisonnée des terres 
agricoles et, dès lors, à la rationalisation 
des espaces, mais les habitants n’y 
perdront pas au change, au contraire. 
Car les nouveaux usages (aires de jeux, 

promenades, parcours sportifs, local 
associatif du quartier, jardins familiaux, 
vergers) dessineront un maillage 
d’espaces publics apaisés, organisés en 
parcours où le piéton est privilégié.

Un maillage paysager dense

Situé à la jonction de deux entités 
paysagères, les terres hautes sujettes 
à l’agriculture et les terres d’eaux 
constituées de milieux humides, le site 
va s’en nourrir. Le projet des paysagistes-
urbanistes de l’agence 22° s’appuie en 
effet sur la convocation de ces trois 
éléments formant le contexte du site : 
la nature, l’urbain et l’agriculture. Les 
trames bleue et verte prévues formeront 
un maillage paysager dense, support de 
qualités écologiques. Un millier d’arbres 
seront plantés et la rue Victor Hornez 
deviendra un chemin piéton.

Préserver une forme d’agriculture

L’identité de l’éco-village se construira 
aussi sur la volonté de préserver sur 
le site une forme d’agriculture. Ainsi, 
le projet prévoit l’installation d’une 
activité maraîchère vertueuse d’environ 

six hectares, dont les habitants de la 
ville pourront bénéficier. À cet effet, 
les promenades bocagères sont un 
moyen de rendre accessible ce milieu 
agricole, de rapprocher l’habitation de 
la production nourricière.

Des poches de 10 à 15 foyers

Les habitations seront implantées sur 
dix hectares, pour une emprise totale 
de dix-neuf. Du T1 au T5, les logements 
se répartiront entre petit collectif, 
individuel et individuel superposé. 
Avec des orientations sud et sud-est 
afin de maximiser l’ensoleillement en 
hiver et de le limiter en été. Dans leur 
quasi-totalité, ils seront traversants. 
Afin de favoriser de nouveaux rapports 
de voisinage, les poches de logements 
sont pensées en 10 à 15 foyers ayant un 
espace extérieur privé, mais partageant 
également un généreux jardin collectif. 
Les stationnements seront eux aussi 
organisés en poches pour limiter la 
perception de la voiture dans l’espace 
public. Vraiment, cette proposition 
d’habitat et la vie qui va avec donnent 
envie…

L'éco-village, le projet qui donne envie

Notre projet de halle polyvalente est sur 
ses rails, et le calendrier de réalisation 
est maintenant connu : la préparation 
du chantier est attendue pour avril et, 
après une année de travaux, la livraison 
de l’équipement est espérée pour le 
mois de septembre 2024. On connaît son 
importance, dans le projet plus global 
de l’ " îlot Mairie " qui va s’enclencher 
derrière : il s’agit de donner à notre ville 
la centralité qui lui manque, et la halle  
aura vocation à être le " signal " de ce 
nouveau quartier à construire.

Le projet a été présenté en réunion 
publique le 11 juillet dernier (" Le Kiosque 
municipal " d’octobre) : conçu pour être 

un lieu de rencontre et d’animation, 
l’équipement – auquel a été donné 
le nom évocateur de " centr’Halle " – 
comprendra en tête de proue un espace 
restauration (53 m2) – buvette (27 m2) 
et une boutique éphémère (25 m2), 
avec au-dessus d’eux un plateau de 
bureaux d’environ 120 m2, et dans leur 
prolongement, plus imposante, la halle 
proprement dite, fermée, de 390 m2. 
Elle accueillera donc, mais pas que, le 
marché hebdomadaire, dont les camions 
magasins stationneront autour.

Deuxième phase, les études menées 
par la Ville avec la Communauté 
d'agglomération pour définir la suite de 

l’opération : l’îlot Mairie donc, qui doit 
dynamiser le centre-ville. La construction 
d’une centaine de logements est 
projetée, avec des cellules commerciales 
pour le linéaire qui bordera la rue Jean 
Jaurès. Des logements, des commerces, 
mais aussi une place non négligeable 
donnée à l’espace public : le tout 
concourra à amener de la vie et à créer 
une ambiance de centre-ville. On a hâte.

Retrouvez la vidéo sur le projet de halle 
polyvalente : https://bit.ly/3BV6sQO

La halle polyvalente bientôt en chantier

Après la friche Collot, à la place de laquelle sera construite 
la halle polyvalente, c’est le 148 de la rue Jean Jaurès, de 
l’autre côté de l’hôtel de ville, qui a été abattu à son tour, 
démolition intervenue au lendemain de Noël et qui entre 
dans le cadre du futur projet d’" îlot Mairie ".

Comme la halle (lire page suivante), le projet de groupe 
scolaire au Bas-Marais va entrer cette année en phase 
opérationnelle. Le permis de construire est déposé ce mois 
de février. Le chantier doit démarrer au deuxième semestre, 
et l’entrée en service de la nouvelle école est prévue pour la 
rentrée 2025.

La construction sera l’œuvre du groupement DSA architecte. 
L’estimation du coût des travaux a connu sur les derniers mois 
une augmentation de 18 %, due pour l’essentiel à l’inflation 
sur les prix des matériaux, à la nécessité de travaux de 
consolidation imposés par les études de sol et à la création 
d’un bassin d’infiltration.

Le bilan prévisionnel de l’opération se chiffre aujourd’hui à 
10 761 000 euros, dont 4 907 000 euros à la charge de la Ville. 
Le projet est ainsi subventionné à 54 %.

Groupe scolaire : cap sur 2025 !



Après sept mois de travaux, l’agence de la Caisse d’épargne  
des Hauts-de-France a rouvert le 21 décembre en ayant doublé  
sa superficie avec l’absorption de l’ancien Café de la Mairie.  
Grâce à cet agrandissement, elle bénéficie désormais d’un espace  
de coworking pour ses collaborateurs. Parmi la trentaine d’agences 
que compte la région commerciale du Hainaut, Saint-Saulve  
est la seule avec Saint-Amand à disposer d’un espace collaboratif : 
" Nous nous mettons au goût du jour, explique son directeur, Maxime 
Monfort. Le but est de créer de l’échange, du lien au sein de l’équipe 
et qu’ainsi il y ait une continuité de service et un partage d’expertises 
pour accompagner au mieux notre clientèle. " En poste depuis janvier 
2021, Maxime Monfort est entouré de sept collaborateurs. Outre que 
l’agence a retrouvé un distributeur extérieur, un distributeur pro sera 
ouvert en avril. Notons enfin que pour l’ancrer localement, les noms 
de Parc Fortier, Joséphine Duchesnois et Le Rôleur ont été donnés  
aux salons de cette bien spacieuse agence.

ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE
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Arthurimmo.com a déménagé le 19 décembre du 81 au 131  
de la rue Jean Jaurès, passant alors de 30 m2 à près de 80 m2,  
dans un local qu’occupait précédemment la Société Générale.  
Jérôme Noulin était seul quand il avait ouvert son agence en 2020 
et elle est depuis passée à cinq personnes, d’où la nécessité de voir 
plus grand. Arthurimmo.com est un réseau national de 400 agences 
immobilières en licence de marque. Première ouverte dans le Nord, 
Saint-Saulve a été rejointe par Boussois et Villeneuve-d’Ascq.

Présente dans notre ville depuis vingt ans, la Maaf  
a quitté le 150 de la rue Jean Jaurès – qui abritait jadis  

une station-service – pour traverser la rue et s’installer au 179  
à l’été dernier. L’effectif de l’agence est d’un directeur,  

deux conseillers et un conseiller professionnel.

La Maison Henniaux s’est refait une beauté l’été dernier.  
La boulangerie s’est notamment dotée d’un linéaire de comptoir  
plus grand. Pendant les travaux, la clientèle était accueillie sous  
un chapiteau installé dans la cour. Nathalie et Raphaël Henniaux  
ont repris il y a trois ans, en lui donnant son nom actuel,  
le commerce qu’ils avaient créé au 191 de la rue Jean Jaurès en 2000. 
Le couple, qui avait ouvert sa première boulangerie à Preux-au-Bois  
à l’âge de 20 ans, possède un autre établissement,  
à Bruay-sur-l’Escaut, et emploie au total 22 personnes.

Présente à Saint-Saulve depuis quinze ans, Hélène Willemin a changé 
d’enseigne et refait son magasin. Vision Plus, le réseau auquel  

elle appartient, est devenu Le Collectif des Lunetiers  
et le commerce s’appelle désormais Hélène Opticiens, au pluriel  
car ils sont trois, avec Julien et Léa. Après six semaines de travaux 
pendant lesquelles il est néanmoins resté accessible, le magasin 
a rouvert le 10 octobre avec un nouveau mobilier et une surface 
commerciale agrandie, pour le confort de la clientèle.

Ça bouge rue Jean Jaurès...

Ils ont déménagé

Ils se sont rénovés

Ils se sont installés

Du petit local ouvert fin 2015, L’art des fleurs a traversé la rue 
pour emménager, le 24 novembre, juste en face, dans une ancienne 
maison depuis longtemps inhabitée, qui a été entièrement restaurée. 
De conception très moderne, le nouveau magasin bénéficie  
d’un espace de vente de 180 m2, dans lequel est également proposé 
du mobilier design. Il s’agit du quatrième commerce de fleurs  
de Salima Ouamar, qui est originaire de Quiévrechain.

Près de l’hôtel de ville, un studio de 
photographe, " Des étoiles plein les 
yeux ", a pris la place, depuis le 14 janvier, 
d’un cabinet d’orthophoniste. Vanessa 
Piqot exerce ce métier depuis neuf ans. 
Elle est spécialisée dans la famille et 

propose par exemple des séances pour 
le premier anniversaire de bébé, " smash 
the cake ". Saint-Saulve est son premier 
local commercial, provisoire cependant, 
le temps pour elle d’aménager son 
studio dans sa nouvelle maison, à Thiant.

Un centre auditif s'est ouvert le 30 janvier. 
Abdellali Aallam a ainsi réalisé son vœu 
de s’installer dans sa ville de résidence, 
tout en continuant d’exercer son métier 
d’audioprothésiste également à Anzin 
(depuis 2014 au centre médical Val 

Santé) et Condé-sur-l’Escaut. Fondée par 
Bertrand Benoit – avec lequel Abdellali 
Aallam s’est associé –, l’enseigne Benoit 
Audition s’est développée en Picardie 
et est présente jusqu’en Afrique et en 
Amérique du Sud.

BENOIT AUDITION

133, rue Jean Jaurès 
Tél. 09 73 88 93 85

Horaires d’ouverture :  
du lundi au vendredi de 9 h à 12 h  
et de 14 h à 18 h ; samedi de 9 h à 12 h 30.

STUDIO DE PHOTOGRAPHE
" DES ÉTOILES PLEIN LES YEUX "

148 bis, rue Jean Jaurès 
Tél. 06 09 55 15 60
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Petits marchés du terroir :  
les dates 2023

Après une pause hivernale, les petits marchés du terroir, rendez-
vous mensuels donnés à l'initiative de Catherine Verhaeghe, 
conseillère déléguée aux circuits courts, le dimanche matin sur 
le parvis de l’hôtel de ville (de 9 h à 13 h), reprendront le 9 avril.

En voici les dates pour 2023 :

9 AVRIL 13 AOÛT

10 SEPTEMBRE 8 OCTOBRE 12 NOVEMBRE

14 MAI 11 JUIN 9 JUILLET

Sobriété et efficacité énergétique

entre 23h30 et 5h

Salles de sport

Bâtiments communaux

40 à 50% d'économie
sur la facture

Déclenchement/arrêt
du chauffage19°

entre 23h30 et 5h

Salles de sport

Bâtiments communaux

40 à 50% d'économie
sur la facture

Déclenchement/arrêt
du chauffage19°

entre 23h30 et 5h

Salles de sport

Bâtiments communaux

40 à 50% d'économie
sur la facture

Déclenchement/arrêt
du chauffage19°

Donner un coup de pouce financier aux Saint-Saulviens tout 
en soutenant le commerce local : c’était le double objectif de 
l’opération Ticket Commerçant voulue par la Ville et pour 
laquelle avait été mobilisé un budget de 4 800 euros.

Elle permettait aux habitants d’obtenir 4 tickets d’une valeur 
de 5 €, à dépenser chez les commerçants de la ville, à partir de 
15 € d’achat. Un ticket était dédié au supermarché Auchan, car 
financé par l’enseigne. Les trois autres pouvaient être dépensés 
dans les commerces participant à l’opération.

Il suffisait de se créer un espace client sur le site https://
saintsaulve.ticket-commercant.fr/ et de télécharger ses tickets. 
Lancée à la rentrée scolaire de septembre, l’opération s’est 
terminée le 31 janvier. Sans grande surprise, le mois qui a le 
plus fonctionné est celui de décembre, avec un montant total 
de 1 655 € de tickets dépensés.

La formule a été très appréciée tant par les habitants que par les 
commerçants, chez lesquels elle a généré un chiffre d’affaires 
de plus de 13 000 €. Un coup de pouce d’autant plus apprécié 
en période de crise.

Ticket Commerçant :  
les habitants ont adhéré

Forfaits énergie pour la location des salles
La crise énergétique, avec sa hausse de prix, a conduit la Ville à 
mettre en place des forfaits énergie pour la location des salles 
communales. Depuis le 1er janvier, particuliers ou entreprises 
louant la salle des fêtes s’acquittent d’un tarif énergétique 
basé sur le prix de l’énergie en cours – variable d’un mois sur 
l’autre – et sur la surface utilisée, par jour de location.

Pour les associations saint-saulviennes, des dispositions 
particulières sont entrées en vigueur au 1er février. Le forfait 
moyen journalier est calculé sur la base des consommations en 
gaz et électricité de l’année 2022. Dans un souci d’équité, il 
ne distingue pas selon que les associations louent la salle des 
fêtes à l’hiver ou à l’été. Le montant de ce forfait énergétique 
est fonction bien entendu de la surface utilisée (430 euros 

pour une occupation totale de la salle des fêtes). Enfin, les 
associations d’utilité générale s’acquitteront de 50 % du 
montant lorsqu’elles obtiennent la salle gratuitement une fois 
par an le week-end. Aucun forfait n’est en revanche réclamé 
pour les activités récurrentes dans les salles ; ni, entre le 1er 

mai et le 31 octobre, pour les assemblées générales ou autres 
réunions.

Quant aux autres salles, pour toutes les occupations, c’est un 
tarif unique pour le forfait énergétique journalier : 13 euros à 
la salle du Bosquet et 54 euros à l’Espace Athena.

Pour tout renseignement sur les tarifs de location des salles 
communales : 03 27 14 84 01 ou mothy.s@ville-saint-saulve.fr

Vitrines décorées :  

grâce à l’Union commerciale et artisanale (UCASS),  
les vitrines de nos commerces ont été joliment décorées  

pour les fêtes de Noël par Thom’art Deco.

Face à la flambée des prix de l’énergie, notre Ville a mis en 
œuvre un plan de sobriété énergétique, tout en se donnant 
les moyens d’agir sur l’efficacité énergétique. Les deux notions 
ayant la même finalité : la réduction des consommations.

Faire autant avec moins d’énergie. Dans sa recherche d’efficacité 
énergétique, la Ville a opté pour un plan de remplacement de 
chaudières, à la piscine et au centre technique municipal où 
elles étaient en fin de vie, mais aussi à la salle Schuman et à la 
salle Coubertin ; également renouvelés, les radiants gaz ainsi 
que la chaudière de la salle de sport Saint-Exupéry.

Système informatique connecté

Autre investissement, pour optimiser les besoins en énergie 
des salles Saint-Exupéry et Schuman, le recours à la gestion 
technique de bâtiment (GTB) : un système informatique 
connecté permettant de contrôler et de superviser l’ensemble 
des installations techniques. Responsable des services 

techniques, Sébastien Deghaye en souligne l’application très 
concrète : " Ces automates sont de l’intelligence dans la gestion 
des bâtiments. En mettant en service l’alarme intrusion, on 
diminue la température des locaux, coupe l’éclairage, réduit 
la ventilation. " De plus, tous les fluides sont comptés en temps 
réel : relevé des consommations d’électricité, gaz et eau, ce qui 
permettra d’être très réactif sur les dérives éventuelles.

Premier déploiement concret à la salle Schuman par les 
électriciens de la ville. De nombreux câbles ont été passés 
pour interconnecter tous les équipements du site au système 
automatisé.

Côté sobriété énergétique, les décisions avaient été prises de 
couper l’éclairage public la nuit, de baisser de 1° la température 
dans les bâtiments communaux, de mieux y gérer chauffage et 
climatisation : " Grâce à la GTB, on peut déclencher le chauffage 
plus tard et l’arrêter plus tôt, le but étant d’avoir la température 
demandée quand les personnes sont dans le bâtiment. " 
En outre, un planning hebdomadaire sera à disposition des 
gestionnaires administratifs pour prendre en compte les divers 
changements des associations et écoles, basculant la salle de 
sport en mode " Économie ".

La coupure de l’éclairage public la nuit va produire l’effet 
escompté en permettant une économie réelle de 40 à 50 %. 
Sachant que la Ville va bénéficier de l’amortisseur électricité, 
mis en place depuis le 1er janvier pour les entreprises et les 
collectivités.

Piscine : travaux pendant la fermeture

La fermeture de la piscine imposée par le plan de sobriété a 
été mise à profit pour la réalisation de travaux. Outre que le 
changement de chaudière va se traduire immédiatement par 
une importante économie, l’éclairage des vestiaires est passé 
en LED avec détection de présence. Les faux plafonds ont été 
modernisés dans le vestiaire et à l’accueil, les peintures refaites. 
Tous ces travaux sont l’œuvre d’un travail commun entre les 
services Voirie et Bâtiments.

Les petits déjeuners commerçants
C’est une bonne nouvelle pour la Pépinière, dont les habitants 
sont en demande de commerces. Une boulangerie-pâtisserie 
artisanale va s’y ouvrir très prochainement. Le boulanger, 
Thomas Lefebvre, est déjà installé à Saint-Saulve, place du  
8 Mai 1945, où il continuera de fabriquer tout son pain.

La nouvelle boulangerie sera ouverte du lundi au samedi de 
7 h 30 à 12 h 30 et de 15 h 30 à 18 h 30.

Une boulangerie à la Pépinière
Depuis juillet dernier, des petits déjeuners commerçants ont 
été instaurés à l’initiative de Lina Durlin, conseillère municipale 
déléguée, et de Léa Bougeant, manager de centre-ville. Le 
quatrième s’est tenu le 31 janvier dans les bureaux de l’agence 
arthurimmo.com sur ce thème : les enjeux de la communication 
digitale. Le prochain aura lieu fin mars dans les locaux de la 
Caisse d’Épargne.



Rue Henri Barbusse, l’ancien Centre technique et informatique 
de Vallourec (CTIV) a fait place au centre médical du Vieil 
Escaut, qui accueille à la fois des professionnels de santé et les 
bureaux de Liber’Médical.

Quelle mutation dans le paysage ! Rue Barbusse, la  résidence 
seniors Les Quatre Jardins est en cours de construction : on y 
trouvera donc des appartements meublés pour personnes 
âgées autonomes, du studio au 3 pièces, et les services qui vont 
avec. À côté, au 37B, Vinci Immobilier a revendu la maison 
de maître qui abritait le centre technique de Vallourec. Une 
opportunité pour la société Liber’Médical, qui a pu regrouper 
sur un même site la maison médicale qu’elle projetait d’ouvrir 
et les activités de l’entreprise.

Tâches administratives déléguées

Liber’Médical, qui existe depuis près de dix ans, est un 
service de télétransmission et facturation des soins médicaux, 
pour le compte de professionnels de santé (infirmiers, 
kinésithérapeutes, podologues, opticiens…) ainsi déchargés 
de la partie administrative. Pour ceux-ci, elle a créé une 
application mobile leur permettant de photographier 
ordonnances et cartes vitales. Ses clients se situent dans toute 

la France métropolitaine et dans les DOM-TOM. L’entreprise, 
qui emploie une vingtaine de personnes, était localisée jusque-
là place du 8 Mai 1945 à Valenciennes, d’où elle a déménagé 
au mois de mai dernier pour prendre possession des deuxième 
et troisième étages de son acquisition.

Superbe rénovation

Les lieux ont été superbement rénovés et décorés pour accueillir 
sept cabinets : quatre au rez-de-chaussée du bâtiment principal 
et trois dans l’annexe (deux au rez-de-chaussée et le dernier, 
qui est le plus grand avec ses 30 m2, à l’étage). Boris Leleux et 
Aurélien Lorquet, dirigeants de la société, ont fait appel à une 
architecte d’intérieur, Elora Coolens, de Wasquehal. La couleur 
dominante varie d’un cabinet à l’autre. Et la salle d’attente 
vaut le coup d’œil, pour sa lumière et son ameublement.

Cabinets à louer

Les deux premiers professionnels installés sont Maxime Cabot, 
ostéopathe, depuis le mois de novembre, et Aurore Michel, 
masseur-kinésithérapeute (spécialisée en endermologie LPG), 
qui a transféré en début d’année son cabinet de la rue des 
Frères Lumière. Les cabinets font de 15 à 30 m2 de superficie, 
et leurs loyers, qui s’entendent tout compris, s’échelonnent 
de 948 à 1 380 €. Parmi les professionnels encore attendus, au 
moins un médecin généraliste est espéré, pour répondre à une 
demande qui est forte.
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CONTACT V  09 70 24 77 70
D centremedicalduvieilescaut.fr

Bienvenue au centre médical  
du Vieil Escaut !

Composé de 18 membres, le conseil des seniors s’est réuni  
à sept reprises depuis son installation le 4 octobre 2021.

C’est une instance de réflexion transversale et prospective,  
de consultation et de concertation, de propositions et d'actions, 
visant à l'amélioration de la qualité de vie des seniors saint-
saulviens.

Le conseil s’inscrit pleinement dans la démarche " Ville Amie 
des Aînés ", réseau francophone auquel adhère notre Ville. 
Il en reprend toutes les thématiques, réparties en quatre 
commissions :

• Habitat ; espaces extérieurs et bâtiments ; transports  
et mobilité 

• Sécurité ; tranquillité publique

• culture, loisirs, sports ; attractivité de la ville de Saint-Saulve ; 
information et communication

• lien social et solidarité ; lutte contre l'isolement ; autonomie, 
services et soins ; participation citoyenne et emploi.

Conseil des seniors :  
une dynamique en marche !

Des ateliers numériques
Grâce à un financement octroyé par le Département du Nord, 
des ateliers numériques et ludiques à destination des seniors 
saint-saulviens âgés de plus de 67 ans se sont tenus à la MJC 
Espace Athena.

Un questionnaire remis à l'occasion de la distribution des 
colis de Noël a permis de constater une réelle attente de leur 
part, soit pour découvrir les outils informatiques, soit pour se 
perfectionner sur différentes thématiques.

Huit ateliers ont ainsi été proposés par un conseiller médiateur 
numérique. 

Outre le bien-fondé de ces activités, les seniors ont pu profiter 
d'un moment d'échanges et de loisir.

navette

seniors

seniors
navette

navettenavette

La

La

Une nouveauté bienvenue : la navette

L’une des idées que veut mettre en œuvre le conseil des 
seniors est le développement de l’accès à l’informatique. 
En complément des ateliers numériques, une brigade 
de bénévoles seniors pourrait être constituée.

Par des seniors et pour les seniors, donc. Deux heures 
par semaine, les volontaires s’engageraient à aider, 
à domicile ou dans la salle informatique de l’Espace 
Athena, ceux qui désirent s’initier aux bases d’Internet : 
mails, réseaux sociaux, moteurs de recherche, antivirus, 
etc. 

Vous possédez des connaissances en informatique et 
acceptez de les partager ? Informez-nous. 

De même, vous avez une passion, une compétence, un 
passe-temps, un loisir, une activité et vous êtes prêt à 
vous investir auprès d’autres seniors, des associations ou 
des services de la Ville, faites-le nous savoir.

Des exemples : couture pour les galas des écoles de 
danse ou pour les écoles, lecture aux enfants des crèches, 
bricolage avec les enfants du centre de loisirs, etc.

Contact : par mail à seniors@ville-saint-saulve.fr, au 03 
27 45 65 79 ou à l’accueil du CCAS.

Une permanence du conseil des seniors se tiendra tous 
les mercredis du mois de mars 2023 au CCAS de 9 h à 
11 h.

Le Centre communal d’action sociale (CCAS) a mis en place au  
1er février la navette seniors, un véhicule léger, à usage des 
retraités de la commune, pour toutes sortes de déplacements 
dans le périmètre de celle-ci. 

Dans quel cas l’utiliser ?

•  Les seniors peuvent avoir recours à la navette dans toutes 
sortes de circonstances : pour honorer un rendez-vous 
médical, faire des courses, rendre visite à un proche, mais 
aussi participer aux activités dispensées par la Ville, par la 
Maison de quartier ou la MJC.

•  Elle fonctionne également pour le service de portage de livres 
à domicile, en partenariat avec la Bibliothèque pour tous.

•  Elle peut être utilisée en particulier pour le service phone 
and collect  (commandez par téléphone, retirez en boutique) 
adopté par les commerçants intéressés.

Le tarif de ce transport, avec retour au domicile, est fixé à  
1 euro. La navette seniors est en service le lundi, le mardi et le 
jeudi de 9 h 45 à 11 h 30 et de 14 h 30 à 16 h 45, le vendredi de 
14 h 30 à 16 h 45.

Le service est assuré sur réservation 48 heures à l’avance. Celle-
ci se fait uniquement par téléphone au 06 70 31 29 80, les 
lundis, mardis, jeudis et vendredis de 9 h à 9 h 30 et de 13 h 30 
à 14 h.

Nul doute que la navette seniors va rendre de précieux services 
à ses utilisateurs. Et qu’au-delà, elle va aussi contribuer à créer 
du lien social.

Renseignements au CCAS : 03 27 45 05 80  

Recherche  
de bénévoles  
pour l'informatique

Le conseil des seniors a malheureusement déploré le décès 
de deux de ses membres, Jeackie Lamacz (71 ans), en août 
dernier, et Charline Blanchard (76 ans), au mois de janvier.
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Avec ses créations textiles, on a 
découvert l’atelier Jeanne et Ginette 
sur notre marché du terroir, en octobre 
et novembre. Les premiers marchés 
de Camille Renard, Saint-Saulvienne 
demeurant rue de la Calèche. Dans la 
foulée, elle a fait celui de Noël à Jenlain, 
au Château d’en Haut, dont la salle de 
réception se prêtait magnifiquement à 
l’exposition de ses créations. Elle était 
présente encore lors de nos Féeries, les 
10 et 11 décembre, au parc Fortier.

Auto-entreprise

Camille Renard était assistante 
maternelle. Pendant le congé parental 
pris à la naissance de sa deuxième fille, 
elle s’est mise à la couture. En octobre 
2020, elle a démarré son auto-entreprise, 
installé son atelier chez elle, honoré ses 
premières commandes, exposé pour Noël 
aux Secrets de Liège, à Valenciennes, ses 
coussins à thème personnalisés et objets 
de décoration, qui varient depuis au fil 
des saisons.

" J’ai toujours fait beaucoup d’activités 
manuelles, depuis l’enfance. J’ai essayé 

les arts plastiques. Tout ce qui est manuel, 
j’adore. " Une passion qu’elle tient de 
ses grands-mères : Jeanne et Ginette. La 
première était couturière, la seconde 
faisait du crochet et de la broderie. " Elles 
se sont beaucoup occupées de moi, 
petite, poursuit Camille, qui a grandi à 
Condé-sur-l’Escaut. Elles m’ont transmis 
leur savoir-faire. Ma maman elle-même, 
enseignante, était très créative, faisant 
du tricot et du patchwork. "

Techniques très tendances

Forte de toutes ces prédispositions, 
notre concitoyenne a élargi son registre 
jusqu’aux techniques très tendances 
relevant du " do it yourself ". Comme 
le punch needle, technique de broderie 
en relief réalisée avec une aiguille. Ou 
le tufting (touffetage en bon français), 
qui consiste à fabriquer des tapis à l’aide 
d’un pistolet à laine.

Ses créations sont très diverses : coussins 
personnalisés, foulards, trousses (de 
toilette, de maquillage), sacs, couvertures 
de naissance, bavoirs, décorations 
d’intérieur, petits bijoux, couronnes de 

Noël. L’an dernier, notre Ville offrait 
comme cadeau de naissance un protège 
carnet de santé personnalisé au prénom 
du bébé, réalisé par ses soins.

" Je recycle beaucoup "

" Je joue avec les textiles, explique-t-elle. 
Je confectionne des choses utiles ou, 
parfois aussi, des choses qui sont juste 
décoratives. En réutilisant au maximum 
toutes mes chutes de tissu et même 
les boutons. Je recycle beaucoup. " Se 
souvenant de cette époque où sa grand-
mère couturière rhabillait les voisins, 
Camille Renard constate que " d’anciens 
métiers reviennent ". À sa manière, 
elle s’inscrit dans ce mouvement d’une 
consommation raisonnée.

ATELIER  
JEANNE ET GINETTE,  
CRÉATIONS TEXTILES

r jeanneetginette@gmail.com
f @atelierjeanneetginette
V 06 15 95 53 37

Atelier de créations textiles Jeanne et Ginette :
Camille Renard cultive le savoir-faire hérité de ses grands-mères

1. Vitrage d'art à l'église
Une entreprise a été mandatée pour 
remplacer des vitraux cassés de l'église Saint-
Martin.

2. Terrasse en bois pour le Tennis Club
Les élèves du lycée professionnel horticole 
de Raismes sont venus installer une 
terrasse en bois hors sol entre le 
club-house et les courts extérieurs. 
En pin exotique traité, cette 
terrasse est écologique et peut 
être facilement démontable si 
besoin.

3/4. Les bâtiments communaux  
à l'heure de l'efficacité 
énergétique 
Voir rubrique " Actualités " page 9.

5. Système d'alarme anti-intrusion  
dans les bâtiments publics
Les électriciens de la Ville ont installé une 
nouvelle génération de système d'alarme qui 
permet de prendre la main à distance. Celui-
ci est doté d'un transmetteur téléphonique 
GSM pour prévenir l'astreinte en cas de 
déclenchement. Il s'active et se désactive 
désormais avec un badge. Ce système est 
pour l'instant mis en place dans les écoles du 
Centre et du Rôleur et dans certains bâtiments 
communaux. Le déploiement est en cours. 

6. Coup de pinceau 
dans les loges de la MJC
Les peintres municipaux ont mis un coup de 
neuf dans les coulisses de la MJC : cuisine, 
toilettes et loges avec douche.

5

2

1 11 000 €

3

4

Salle de sport Schuman : 6000 €

6

400 €
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La magie de Noël a joué à plein 
avec les Féeries, pendant 
deux jours, au parc Fortier jalonné 
de braseros. Les enfants se sont 
émerveillés devant le spectacle 
offert par les échassiers  
ou les chiens de traîneau  
et leurs parents ont apprécié  
la convivialité du Village.  
Le concert de l’Harmonie 
municipale avait ouvert  
les festivités.

Les aînés ont pris le chemin de la salle des fêtes,  
de la maison de quartier ou de la salle du Bosquet  
pour recevoir leur colis de Noël.  
Bénévoles, élus et agents s’étaient mobilisés  
pour cette distribution de quelque 1 400 colis !

Le collectif d’habitants  
du Projet d’initiative citoyenne (PIC)  
avait concocté un copieux programme  
pour sa fête de Noël, qui a rempli la salle des fêtes… 
jusqu’à la finale de la Coupe du monde de football.

Durant une semaine, les écoles publiques  
ont été conviées chacune leur tour  
à un spectacle, qui a mis une joyeuse  
ambiance dans les gradins !  
À l’issue, les enfants repartaient  
avec coquille et Père Noël en chocolat.

Les deux structures de la Maison 
de la petite enfance,  
crèches collective et familiale,  
ont organisé chacune leur  
fête de Noël à la salle municipale. 
Un moment très attendu par les 
petits : la photo avec le Père Noël !
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" Culture aux fenêtres " :  

L’opération mise en place par le Département s’est invitée  
dans nos quatre établissements pour personnes âgées,  

dont les résidents se sont vu offrir une animation musicale.

Tri sélectif :  

Dans le cadre de la Semaine européenne de la réduction  
des déchets, le tri truck était présent le 22 novembre  
sur notre marché hebdomadaire pour rappeler  
les bons gestes de tri. 

Restos du Cœur :  

25 bénévoles entouraient Pierre Glineur le 24 novembre  
pour le coup d’envoi de la campagne hivernale,  
étalée sur dix-sept semaines, jusqu’en mars.

Galette des rois chez les seniors :  

À l’invitation de la Ville, les seniors ont perpétué le 6 janvier  
la tradition de la galette des rois. Un moment d’échanges apprécié 
par la cinquantaine de participants.

Allocataires du RSA :  

À une semaine d’intervalle, notre ville a été le cadre  
de deux initiatives à leur intention.  
Le 24 novembre, une session de recrutement du constructeur 
automobile Stellantis pour son usine d’Hordain.  
Le 1er décembre, un atelier sur le thème " Je travaille et j’y gagne ", 
présentant les opportunités d’emploi du territoire.

Les galets des Charmilles :
Depuis le mois d’août, l’EHPAD Les Charmilles propose une nouvelle 
activité, parmi ses résidents, aux personnes en situation de handicap 
vieillissantes : un atelier galets. Intergénérationnel, le jeu consiste, une 
fois qu’ils sont décorés et vernis, à les dissimuler dans l’espace public, 
où les enfants s’amusent à les chercher. Les galets peuvent voyager, 
en étant recachés par ceux qui les ont découverts. Les indications sont 
données sur la page Facebook dédiée : Trouve mon galet 59.

Raymond François :  
Ce glorieux ancien combattant, entré dans la Résistance à 17 ans, 
engagé dans l’artillerie coloniale à 19, fait chevalier de la Légion 
d’honneur en 2015, s’est éteint le 30 décembre à l’âge de 97 ans. 
Deux semaines plus tôt, la députée Béatrice Descamps  
était venue lui témoigner sa reconnaissance et son admiration  
" pour son engagement, sa vie durant, pour les autres  
et pour la France ", lui remettant alors la médaille  
de l’Assemblée nationale.

Défi des tournesols solidaires : Dans le cadre d’un concours 
départemental proposé par la Ligue contre le cancer, les enfants 
fréquentant les accueils de loisirs municipaux du mercredi ont été 
invités à dessiner sur le thème des tournesols. Les dessins sélectionnés 
égaieront les chambres des enfants malades. À Saint-Saulve,  
ils sont 41, âgés de 3 à 9 ans, à y avoir participé.  
Le Conseil municipal des jeunes a désigné les plus beaux dessins.  
Leurs auteurs ont été récompensés par la Ville d’un diplôme  
et d’un bon cadeau.

Recensement : Cette année, il est revenu à La Poste  
de réaliser l’enquête par sondage auprès d’un échantillon d’adresses 
représentant 8 % des logements de la commune. Deux facteurs ont 
été missionnés, avec chacun entre 250 et 280 foyers à faire, jusqu'au 
25 février. Avec Anzin, Saint-Saulve a rejoint Valenciennes parmi  
les villes de plus de 10 000 habitants retenues par l’INSEE  
dans le cadre d’une expérimentation nationale étalée sur trois ans.

Depuis le 1er janvier, on met dans la poubelle jaune  
tous les emballages en plastique et en métal,  
ainsi que tous les emballages en carton et les papiers.
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DROIT DE PAROLE

Droit de parole des élus minoritaires

Droit de parole des élus majoritaires

LISTE LUTTE OUVRIÈRE : FAIRE ENTENDRE  
LE CAMP DES TRAVAILLEURS
En 2023,prenons notre sort en main.
À Saint Saulve comme dans tout le pays, en ce début 2023, il est 
difficile de trouver les bons mots, pour se souhaiter les vœux.
Comment se souhaiter la paix quand la guerre fait rage en 
Ukraine et que tous les gouvernements préparent la guerre ?
Comment se souhaiter bonheur et prospérité, quand l'inflation 
s'envole et que s'acheter de la viande ou du fromage et se 
chauffer correctement est  devenu un luxe pour des pères et 
mères de famille de Saint-Saulve que nous rencontrons.  
Comment se réjouir de voir l'attaque sur les retraites que 
Macron et Borne ont décidé de faire tomber le couperet à 64 
ans.
Tout le système est fondé sur la recherche effrénée du profit et 
la loi de la concurrence.  
Cette année, les actionnaires du CAC 40 vont empocher 80 
milliards. Ces 80 milliards sont le fruit de notre travail, mais ils 
vont aller à ceux qui sont nés avec une cuillère d'argent dans la 
bouche, à des rentiers, à des retraités de naissance. 
Et alors qu’une commune comme Saint-Saulve manque de 
moyens pour faire tourner ses services publics, une entreprise 
comme Total qui fait des milliards de profit, ne paye pas 
d’impôt en France.
Quand on est ouvrier, employé ou technicien, on peut se sentir 
dépassé et démuni face au grand patronat et au gouvernement 
qui tiennent les rênes. Mais ce sont les travailleurs qui créent les 
richesses, qui font tout tourner dans la société et qui produisent 
les milliards que s'approprient les capitalistes.
Alors unissons-nous à l'échelle du monde du travail pour 
affirmer d'une même voix nos intérêts : augmentation des 
salaires, pas des dividendes !
Pas touche aux retraites, il faut prendre sur la fortune des 
capitalistes !

LISTE DÉMOCRATIE ÉCOLOGIE  
CITOYENNETÉ
L'îlot Mairie, l'écoquartier du Bas-Marais et son école sont 
des projets structurants importants pour la ville de Saint- 
Saulve. Heureusement les financements extra communaux 
représentent la moitié de l'investissement. La hausse des 
impôts locaux est difficile à vivre pour les Saint-Saulviens. 
Agissons pour une inversion de tendance de baisse de dotation 
de l'État et d'absorption de la taxe professionnelle par la 
Métropole. Seuls les Saint-Saulviens payent la piscine et la MJC. 
En compensation, souhaitons un transfert de charges vers la 
Métropole. Des projets peuvent être mis en place : le livre doit 
retrouver une place plus importante dans notre cité avec une 
bibliothèque de plus grande envergure. Proposons aux jeunes 
une pratique sportive spontanée en ouvrant les stades à tous 
horaires, plutôt que de traîner dans les entrées d'immeuble. 
Les vélos doivent bénéficier de logos sur les routes avec zone 
30 km / h pour les voitures sur toutes les routes. Créons une voie 
verte entre la rue Henri Barbusse et la rue Macarez, prolongée 
par les berges de l'Escaut jusqu'au Vignoble et jusqu'au Pays 
de Condé. Limitons le carbone en plantant davantage d'arbres 
et en utilisant la thermographie aérienne pour isoler les 
bâtiments. 

Second poste de dépenses après les charges de personnel, 
l'énergie constitue en 2023, 12,80 % des charges totales de 
fonctionnement de la mairie. Contre 4,60 % l’année dernière. 
1,2 million d’euros supplémentaires seront dédiés aux dépenses 
énergétiques des bâtiments communaux et de l’éclairage 
public.

Dans un contexte budgétaire déjà tendu, la hausse soudaine 
des coûts de l'énergie met en péril des services publics locaux 
essentiels.

Face à cette situation, nous n’avons pas eu d'autres solutions 
immédiates, mais extrêmes, pour réduire les dépenses 
énergétiques que de fermer l'accès à des équipements (piscine, 
salles de sport…) et services publics (accueils de loisirs, maison 
de la petite enfance, mairie…) à certaines périodes. Côté 

animations, certaines ont été supprimées, d'autres diminuées 
dans leur durée comme récemment les Féeries de Saint-
Saulve. Une réduction de la température a été également 
mise en place dans les différents locaux municipaux. En outre, 
un forfait énergétique a été ajouté au prix des locations de 
salles. Ces efforts concédés par tous (municipalité, habitants, 
associations…) sont certes difficiles et conséquents, mais 
nécessaires au maintien d’un budget d’investissement 
responsable et raisonnable tourné vers le bien-être des Saint-
Saulviens. Il est primordial de sortir des projets de terre sans 
trop alourdir l’endettement parce qu’une ville qui n’investit 
plus est une ville qui meurt.

Privilégions ensemble la sobriété et l'efficacité pour que Saint-
Saulve vive !

LISTE UNIS ET DYNAMIQUES POUR L'AVENIR DE NOTRE VILLE

18
AGENDAINFOS

Des composteurs partagés pour les déchets alimentaires ont été installés le 1er février 
au parc du Rôleur et dans le quartier du Bosquet (face à la résidence Valkyries) et des 
bioseaux ont été distribués pour cet usage. Rappelons qu’à partir du 1er janvier 2024, 
tous les foyers seront dans l’obligation de trier leurs déchets biodégradables. 

Deux nouveaux composteurs partagés 

À 18H
SALLE DES FÊTES

Conférence " Inclusion scolaire et 
troubles du spectre de l'Autisme "
Dans la cadre de la Journée Mondiale  
de Sensibilisation à l'Autisme
Inscriptions : avant le 3 mars auprès  
du SESSAD André-Launay de Saint-Saulve 
au 03 27 20 29 05.

Mar. 28 MARS

DE 9H À 12H
RENDEZ-VOUS À 8H30  
SUR LE PARKING DE LA MAIRIE

Hauts-de-France propres

Sam. 18 MARS

DE 8H30 À 13H
ORANGERAIE DU PARC FORTIER

Marché des saveurs et senteurs 
du terroir

Dim. 30 AVRIL

À 10H30
ESPACE ATHENA

Cérémonie des médaillés du travail 
& concert de l'Harmonie municipale

Lun. 1er MAI

Cadeaux de naissance  
ou d'adoption :  
inscrivez-vous

Visites de quartier

Chaque année, la Ville fête l'arrivée des 
nouveaux-nés en offrant un cadeau de 
naissance à leurs parents à l'occasion de 
la Fête des mères.
Cette année, ce cadeau concernera les 
bébés nés entre le 27 mai 2022 et le  
2 juin 2023.

Vous souhaitez en bénéficier ?

Contactez le service Fêtes et Cérémonies 
par mail à inscription@ville-saint-saulve.fr

Le démarchage à domicile est une 
pratique autorisée, mais encadrée 
et réglementée, qui doit faire 
l'objet d'une déclaration auprès des 
services de la Ville, en l'occurrence, 
à Saint-Saulve, auprès de la police 
municipale.

Reste qu'elle peut donner lieu à 
des comportements répréhensibles. 
Ces derniers mois, des faits avérés 
d’escroquerie ont été signalés dans 
notre ville, dont sont le plus souvent 
victimes des personnes vulnérables 
ou des femmes seules.

Face à de tels faits, il importe 
d’appeler à la plus grande vigilance 

et de rappeler les conseils de 
prudence la plus élémentaire. 
Comme de demander un justificatif 
professionnel et de ne pas laisser 
un inconnu pénétrer à l’intérieur du 
domicile. Ou de ne pas s’engager 
avant d’avoir fait réaliser plusieurs 
devis, quand il s’agit de travaux.

En tout état de cause, il ne faut pas 
hésiter, pour vérifier la régularité 
du démarchage ou face à un 
comportement qui paraîtrait suspect, 
à s’adresser à la police municipale, 
aux heures d’ouverture de celle-ci.

Police municipale : 03 27 41 15 90.

Démarchage à domicile : être vigilant

DE 9H À 12H
SALLE DES FÊTES

Forum de l'orientation

Sam. 4 MARS

SALLE DES FÊTES

Game in Saint-Saulve 
Programme à venir sur le site et Facebook

25 & 26 MARS

DE 9H30 À 12H30 ET DE 13H30 À 16H
ENTRE LA PISCINE ET LA SALLE SCHUMAN

Le Camion bleu du Valenciennois
Pour vous aider dans toutes vos démarches

Mar. 21 FÉV & 21 MARS

À 20H
SALLE DES FÊTES

Concert Jazz des Swing Birds  
accompagnées par l'Harmonie 
municipale

Sam. 11 MARS

DE 8H À 13H
MAISON DU DON 
1 PASSAGE DE L'ARSENAL - VALENCIENNES

Collecte de sang 
réservée aux Saint-Saulviens 

Sam. 11 MARS

Venez à la rencontre de vos élus !

Toujours dans un souci de proximité 
et de concertation avec les 
habitants, Yves Dusart, Maire, vous 
accueillera le 24 mars et le 1er mai 
pour évoquer les projets de votre 
quartier et échanger avec vous. 

Vendredi 24 mars le matin.

Lundi 1er mai sur le site de la 
brocante du Village.

Quartier du centre 

Le Village / Les Venelles / Les Tonnelles 

Plus d'infos à venir sur le site internet




